

**Kleine Anfrage
der Fraktion der FDP vom 20.06.2024
und Mitteilung des Senats vom 23.07.2024**

„Kommt ein Polizeirevier an den Hillmannplatz?“

Vorbemerkung des Fragestellers:

Der Antwort auf die Frage „Bremer Hillmannplatz in Gefahr: Steigende Kriminalität am Hillmannplatz“ zufolge sind der Hillmannplatz und das nähere Umfeld weiterhin ein Kriminalitätsschwerpunkt, speziell in den Phänomenbereichen der Diebstahls-, Raub- und Körperverletzungsdelikte.

Der Senat beantwortet die Kleine Anfrage wie folgt:

- 1. Ist geplant am Hillmannplatz ein Polizeirevier zu eröffnen und wenn ja, wo genau und zu wann?**
- 2. Handelt es sich um ein neues Revier oder soll ein bestehendes Revier an den Hillmannplatz umziehen?**
- 3. Wenn der Umzug eines anderen Reviers geplant ist, welches Revier zieht um und wie soll sichergestellt werden, dass die Polizeipräsenz während des Umzugs nicht eingeschränkt ist?**

Die Fragen eins bis drei werden zusammen beantwortet.

Die Einrichtung eines Polizeireviers am Hillmannplatz ist nicht geplant, auch wenn die Polizei dort eine erhebliche Anzahl an Einsätzen zu leisten hat. Das Polizeirevier am Hauptbahnhof, Beim Handelsmuseum 1, und das Polizeikommissariat Mitte, am Wall 200, sind fußläufig jeweils ungefähr 500 Meter vom Hillmannplatz entfernt. Die bestehenden Polizeistandorte in der Innenstadt gewährleisten eine Erreichbarkeit des Hillmannplatzes deutlich unterhalb der zeitlichen Zielvorgabe in den unterschiedlichen Dringlichkeitskategorien der Einsatzanlässe. Zudem findet eine ständige Bestreifung des Hillmannplatzes statt. Bei der Suche nach einem Standort für das neue Polizeikommissariat Mitte werden die Erreichbarkeit und die Bestreifung Hillmannplatz unvermindert gut bleiben.

Die Sicherheitslage am Hillmannplatz ist im Kontext des gesamten Bahnhofsumfelds zu bewerten. Die Innenstadt, insbesondere der Hauptbahnhof als Verkehrsknotenpunkt, zieht durch ihre Attraktionen, Geschäfte, Firmensitze und Veranstaltungsorte, sowie Diskotheken und Nachtlokale zahlreiche Menschen an. Wie bereits in der Antwort des Senats auf die Anfrage in der Fragestunde vom 21.05.2024 „Bremer Hillmannplatz in Gefahr: Steigende Kriminalität am Hillmannplatz“ ausgeführt, führt dies, wie kriminologische Erkenntnisse zeigen, grundsätzlich zu höheren Kriminalitätsraten aufgrund zahlreicher Tatgelegenheiten und erfordert eine spezifische Ordnungs- und Sicherheitsarbeit. Die Standorte der Polizeireviere in der Innenstadt sind nach diesen Erfordernissen ausgerichtet. Die Polizei Bremen ist und bleibt in diesem Bereich besonders präsent und aktiv.

Beschlussempfehlung:

Die Bremische Bürgerschaft (Landtag) nimmt von der Antwort des Senats auf die Kleine Anfrage Kenntnis.